

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: 1'25  
EXTRANJERO: 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Cort, núm. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Agencias y Compañías

Centro de Anuncios

Plaza de San Rafael, núm. 10

Número suelto: 5 cent.  
Id. trimestral: 160

## Higiene--Salud--Vida OZONÓFERO

Aparato regenerador del aire viciado. Desinfectador permanente, radicalmente antiseptico, para habitaciones de enfermos, cuartos de baño, retretes y toda clase de lugares insalubres. De venta: Centro Farmacéutico, Palma.

LIBRO IMPORTANTÍSIMO

FERNANDO NICOLAY

## Los niños mal educados

Estudio psicológico, anecdótico y práctico. Obra premiada por la Academia de Ciencias morales y políticas. 20 ediciones francesas, numerosas traducciones. Indispensable a los padres y a los maestros y necesaria a cuantos se interesan por la cultura y la moral. Un magnífico volumen en 8.º mayor. Precio: 5 pesetas. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

OBRA IMPORTANTÍSIMA

ÉXITO CIENTÍFICO

## La Electricidad

AL ALCANCE DE TODOS

FOR

## Jorge Claude

PRECIO 8 PESETAS

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

## Marina de guerra

Un documento parlamentario publicado en Londres inserta cifras interesantes sobre el gasto comparativo de Inglaterra y de las demás potencias marítimas en lo que se refiere a sus marinas de guerra. El Reino Unido dedica anualmente al mantenimiento de su flota una cantidad equivalente a 832.556.560 pesetas, suma a la que hay que añadir las contribuciones de las colonias a dicho objeto, que ascienden a 7.392.950 pesetas en Australia, a 536.360 en Nueva Zelanda, a 750.000 en El Cabo y a 7.587.260 en la India. Los Estados Unidos gastan anualmente en su marina de combate unos 400 millones de pesetas; Francia, 334; Rusia, 230; Alemania, 140; Italia, 150; Japón, 76; y Austria, 61. Las Naciones cuyo presupuesto de Marina es pequeño, comparado con su situación geográfica o colonial, son: España, que destinó a dicho objeto 35 millones; Holanda, 32 y Portugal, 12. Se observará que Inglaterra permanece fiel a las teorías de Mr. Forche, el

primero que declaró que la flota británica debe ser siempre numéricamente superior a las escuadras reunidas de dos potencias cualesquiera.

Sus gastos máximos exceden, en efecto, a los de las tres naciones europeas cuyos presupuestos son mayores, ó sea a los de Francia, Alemania y Rusia.

El mismo documento parlamentario publica curiosas estadísticas sobre la importancia comparada de las flotas comerciales del mundo.

La Marina mercante británica suma un total de 10.915.477 toneladas; la alemana, 1.941.645; la francesa, 1.110.988; la italiana, 899.918; la norteamericana, 889.129; la japonesa, 863.830; la española, 774.579; la rusa, 633.821; la austríaca, 268.420, y la portuguesa, 119.431.

ACTUALIDAD

## Lo de Marruecos

Varias noticias

De Tánger dicen que ha zarpado con rumbo a Melilla el vapor *Turquí* conduciendo a Muley Arami, con 150 soldados y algunos caballos.

Muley Arami ha sido despedido por Mahomed Torres, el bajá y las autoridades marroquíes.

Cartas recibidas de Fez, fechadas el día 9 del actual, dicen francamente que se espera de un momento a otro un gran encuentro entre las tropas imperiales y las fuerzas del pretendiente.

Añaden dichas cartas que en el combate anterior resultaron vencedoras las tropas del Sultan.

Con tal combate y victoria quedó terminada, por ahora la actual insurrección.

En favor del Pretendiente

Signe afirmándose que importantes kabilas del Rif se han declarado partidarias del pretendiente, y que se proponen éstas ayudar a todo trance que algún camino marcado las tropas de Muley Arafia y Muley Arami, a fin de impedir que estas fuerzas imperiales se pongan en contacto con las que manda el ministro de la guerra.

De este modo pretenden hacer fracasar el propósito de las tropas imperiales de apoderarse de la población de Taza.

Se insiste en asegurar que el Reghi se encuentra entre sus partidarios de la kabila de Riya y fuera por ahora de todo peligro.

Las tribus del Sahara

De Sidi ben-Abdel dicen que las tribus del Sahara están tranquilas. En Amema espera el fin de su jefatura entre ellas, bajo el protectorado francés.

Poco le importa que vayan las tropas del Sultan ó las del pretendiente, por lo cual no tiene para qué mezclarse el codynar a la victoria del uno ni del otro.

## El Reghi balaceo

Despachos de Trazcon dicen que han llegado a él algunos judíos procedentes de Taza, huyendo del pago de los impuestos que les impone El Reghi. Dicen que éste se dispone a tomar la ofensiva.

Han llegado algunos emisarios del mismo para participar que en Amema, ha recibido un cargamento de armas, que fue desembarcado frente a las Ouarzuzinas.

## Una circular del Reghi

El *The Times* en un despacho de Tanger dice que un mensajero del Reghi ha llevado varias copias de una circular que el jefe de los rebeldes envía a las kabilas.

Después de los saludos religiosos acostumbrados, el Reghi declara que ha llegado el momento que los musulmanes deben preocuparse de la cuestión religiosa.

Añade que el Sultan actual es un joven sin experiencia.

La carta no lleva firma de su autor pero sí una rúbrica parecida a la de Mahomet-ben Hacem.

De comprobarse este detalle, resultaría que Bu-Hamara escribe en nombre del hermano del Sultan, el príncipe Tuerto, que se halla prisionero en Fez.

El autor de la carta pide que las kabilas acudan en su auxilio, por ser el precursor del Mesías, que habrá de restablecer en el Islam la doctrina ortodoxa.

La carta se halla escrita en árabe clásico y con arreglo a los formularios de cartas imperiales que desde hace circuenta años forman parte de la documentación diplomática.

## Lo de Venezuela

Condiciones de Alemania

De París dicen que tocan a su término en Washington las negociaciones de Mr. Bowen, con el arreglo de la indemnización alemana.

El embajador alemán, barón de Siernburg, acepta el pago de la cantidad que reclama en cinco plazos pagaderos por meses, del 30 por 100 de los ingresos en las aduanas de Puerto Cabello y de La Guayra.

M. Cowen, plenipotenciario venezolano, viene cargada la reserva de ese 30 por 100 en ambas aduanas desde el primero de marzo.

Protocolos firmados

París 14. Dices de Washington que los representantes de Italia y la Gran Bretaña telegrafaron ayer a su gobierno, así que se conoció el arreglo con Alemania.

Un telegrama de la madrugada trae finalmente la noticia de que los tres protocolos se firmaron anoche a las once.

## Notas comerciales

De Barcelona

15 febrero

Las variaciones que se observan en la cotización que rige hoy en este mercado obedecen a la calma con que se opera con el maíz, mijo y habichuelas, cuyos precios acusan una pequeña depreciación y a la poca importancia que tienen los arribos de algarrobas, apiste y arroz, artículos todos en alza en los mercados productores.

En las algarrobas, especialmente, hace mucho tiempo que la tendencia de alza es la dominante, no habiendo podido contrarrestar esta corriente los ensayos que antes se hicieron trayendo de Portugal este fruto, como ahora igualmente se intenta al importarlo de Málaga, de donde no acostumbra a importarse.

El apiste por su escasez y por los pedidos que frecuentemente se reciben del extranjero, alcanza un precio que calificáramos de exagerado, si el alza que registra fuera producida por la especulación que con él se hiciera; más, repetimos, escasea extraordinariamente.

El arroz sufre por la firmeza con que se cotiza hace ya algún tiempo en Valencia y en cuanto a la fijidad de los precios de las habichuelas y mijo, no puede atribuirse a otra cosa, que a la calma con que ambos artículos se cotizan.

En los trigos, durante toda la semana hemos venido indicando la invariedad y tendencia sostenida que en los mercados productores registran, y de otra parte, la calma que en la contratación acusan. Si fuéramos a creer absolutamente a los representantes de las plazas importadoras, diríamos que las ventas de ese cereal, en tienen por nulas durante la mayor parte de las sesiones de esta semana, tanto es lo que se pondera la calma reinante, más los arribos que se registran todos los días hacen creer que si bien la contratación no es muy activa, no por eso alcanza de mucho a la paralización que se quiere suponer dominar el negocio.

Las harinas muy encamadas y muy abundantes en poder de la fabricación, siendo sin duda esto lo que más influye en la calma que rige la venta de los trigos.

A continuación publicamos los precios de algunos productos baleáricos que tienen bastante aceptación en esta plaza.

**Habichuelas**—Se desalían: Mallorca a 44 pts. los 100 kilos.

**Algarr. bio.**—Mallorca a 86 libras a 613 todo pesetas los 42 kilos.

**Almendras**—Mallorca 9750 a 100 pesetas el quintal.

## Ecos y Noticias

De la Península

La vacunación

Madrid 15.—Por la dirección general de sanidad se han pedido a los gobiernos

deber civiles los datos respecto al cumplimiento del decreto sobre la vacunación obligatoria contra la viruela.

En algunas capitales se han impuesto grandes multas por incumplimiento del mencionado decreto.

## Salva vidas

En la próxima semana se verificarán las pruebas del nuevo aparato salva vidas para evitar las continuas desgracias que ocasionan los tranvías eléctricos.

## Tuta de escuadras

Cuatro son los planes que se estudian actualmente para la construcción de la escuadra.

Uno el del Sr. Sánchez Toca, los otros tres patrocinados por los señores Navarro, Aulón y Cobian.

Oreás que ninguno de los cuatro prosperará.

## Incidente no terminado

Valencia 15.—Sigue habiéndose del nuevo incidente surgido entre los señores Blasco Ibañez y Soriano.

Parece que el Sr. Soriano ha dado toda clase de explicaciones con objeto de llegar a una avenencia con el Sr. Blasco Ibañez.

## Del Extranjero

Dreyfus

Vuelva a hablarse de la actitud que un coronel adoptó, según *Le Gaulois*, cuyo periódico afirma que el mencionado coronel, antes de deliberar en el consejo de guerra declaró que votaría por el sobreesamiento, por falta de pruebas, en el asunto Dreyfus.

Cuando dicho coronel llegó a su casa, dijo a su mujer, según el mismo *Le Gaulois*:

—¿Crees tú que podrán encontrarse dos oficiales bastante insensatos para votar el sobreesamiento de Dreyfus?

Bolivia y el Brasil

Transmisión de Nueva York que Bolivia ha aceptado el ultimatum del Brasil respecto al territorio de Acre, y en su virtud los bolivianos no cruzarán la frontera, por lo que no es probable que ocurra choque alguno.

## El conflicto de Venezuela

Cables de Washington que a las once de la noche se firmaron ayer los protocolos ingleses, alemanes e italianos.

Italia ratifica la petición que había hecho de sueldo de indemnización que Venezuela tenía que pagar inmediatamente.

Venezuela comenzará a pagar las indemnizaciones el 1.º de marzo.

El dinero será depositado en un Banco y el fallo del Tribunal de La Haya fijará las condiciones del reparto.

## De Centro América

Comunican de Nueva York que un despacho oficial de Guatemala dice que ésta no ha declarado la guerra a Honduras y Nicaragua, aunque estas dos repúblicas continúan anunciándola.

LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV.—LOS JURAMENTADOS

— 895 —

— 896 —

— 897 —

— 898 —

— Todavía debe: marmas, dijere y volverá... —

Esta esperanza se convirtió en breve en convicción; que él tan persuadida de que Lahire se arrojó a haber huido y que volvería antes de anochar, que si siquiera en un momento a París en todo el día; pero tan pronto como oscureció, perdió la paciencia y dijo al paje Amoury:

— Vas a montar a caballo y llevarás al conde Eric en billete que te voy a dar.

Como se sabe, el billete no contenía más que una sola palabra: «Venid».

La duquesa desahució por fin de que volvería Lahire, hizo hacer que le buscaran, y para ello envió un plan infernal. Pero ya se manifestó al conde Eric parte de la verdad, es decir, el rapto de Lahire en la calle de la Calandria; luego le explicó su intención de hacer que el gascón fuera su espía íntimo, un amigo secreto, un aliado oculto en el campo del rey de Navarra; y por fin le dijo:

— Ese hombre me hizo traición, ha sido más astuto y astuto que nosotros, y es necesario matarle.

Y así acabó también la duquesa, que los otros enardecidos que se habían

hecho de él instrumentos de sus planes se pondrían a buscar a Lahire y le matarían sin darle tiempo para explicarse.

— ¡Vete! dijo al paje Amoury, ¡vete y vuelve pronto!

El paje partió sin tardanza, y Ana de Lorena esperó una hora con extrema ansiedad. Sin embargo, no se hallaba sola en la cama blanca, pues había regresado a ella en compañía de un escudero y una doncella que era rubia como ella, casi de la misma estatura, y se llamaba Marion. Ana de Lorena apoyada en una ventana que daba frente del sendero que conducía a París, esperaba... Por fin, oyó un caballo.

— ¡Es el conde Eric! dijo entre sí. — Se equivocó. Un jinete desembocó en el claro y se detuvo delante de la puerta de la casa. La duquesa conoció al jinete a la claridad de la luna: ¡era Lahire!

que volvía montado en el caballo que había robado la noche anterior al paje Amoury. La duquesa se arrojó entonces amorosamente de haber enviado a llamar al conde Eric, que no tardaría en llegar... ¿Qué era lo que iba a suceder entre los dos?

Ana de Lorena, duquesa de Montpensier, se apresuró a ponerse la careta

— Y ama a Vuestra Alteza, prosiguió Lahire.

La duquesa se levantó vivamente y dió un paso atrás. Parecía que acababa de abirse un abismo a sus pies.

— ¡Mira! Alteza exclamó.

— ¡No tengo el honor de estar en presencia de Su Alteza la señora duquesa de Montpensier! —

Dió Ana de Lorena un grito.

— ¡Ah! señora, prosiguió Lahire; nada temas, soy caballero y tengo el corazón reconocido.

— ¡Caballero! —

— Soy discreto cuando es necesario. Sin embargo, os confieso que me fué preciso hacer una confidencia a ese pobre Leo, a quien había visto aquí la noche última por el agujero de la cerradura.

— ¡Cómo exclamó la duquesa, furiosa como una tigre herida; ¡has osado, miserable!

— Señora duquesa, respondió el gascón; quisiera ser mucha temeridad la mía en aventurarme hasta aquí, donde sin duda tenéis bastantes esbirros que me quitan la vida; pero no temí venir, por que anhela veros por última vez... Lahire estaba muy tranquilo, tenía la cabeza erguida y la mano apoyada en

— No, respondió el conde Eric, yo te tomaré bajo mi protección.

Y luego añadió:

— ¿Qué venías a hacer aquí?

— Os traía un mensaje de Su Alteza.

— ¡A mí!

— Sí.

— ¡Ah! ¡ah! dijo el barón en tono irónico, parece que no tiene bastante con la conquista del gascón Lahire.

— Ya aun necesita de nuestros servicios.

Eric abrió el mensaje de la duquesa, que contenía esta sola palabra: «¡Venid!»

Le presentó Eric a sus tres compañeros.

— ¡Ah! dijo Conrado, ¡supongo conde que lo que vas a hacer es ensillar tu caballo y volverte a Lorena!

— No, respondió Eric.

— ¿Ossoo pensáis acceder a esa amable invitación? dijo Leo.

— Sí que pienso.

— ¿Pues qué, no tienes corazón, conde?

— Sí, pero quiero poder preguntar a la duquesa misma noticias de ese Lahire. ¡Ya quisiera hallarme en su presencia!



El servicio de dos años

El Senado ha aprobado por 231 votos contra 26, el artículo 31 de la ley militar que fija el servicio de dos años.

Los boers

Comunican de Pretoria que el gobierno ha ofrecido un puesto en el consejo legislativo a los generales Botha, Dewet y Delarey.

Estos rechazaron el cargo por entender que la composición de dicho consejo, no es la más conveniente a los intereses del país.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Todos los días laborables hasta el 7 de Marzo próximo y después únicamente los jueves desde las 10 a las 13, podrán los señores accionistas presentarse en las oficinas de esta Sociedad para percibir el dividendo activo acordado por la Junta general celebrada el día de ayer.

Los que no hayan de cobrar en nombre propio deberán entregar la debida autorización.

Palma 17 de Febrero de 1903.—El Director, Juan Mas.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios P. J. D. y O. M. C. a cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño número 44.136 y 56.021 en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoratados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Transcurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes.

Palma 3 de Febrero de 1903.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Fbro.

Al tenor de lo dispuesto en el art. 17 de los Estatutos por que se rige esta Asociación, se convoca a Junta general ordinaria para las doce y media del día 23 de las corrientes, en el domicilio de la Sociedad.

Los señores subvencionistas que deseen concurrir a la reunión, podrán recoger las correspondientes papeletas de asistencia en el establecimiento todos los días laborables durante las horas de despacho.

Palma 12 de Febrero de 1903.—El Vocal de turno, Juan Bta. Socías.

Isla Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

Por disposición de la Junta de Gobierno, se hace saber a los señores accionistas que desde el día 23 del corriente quedará abierto el pago de la cuota de cada acción, para lo cual se acordó que en la Junta general del día 23 del corriente, se remita a los señores accionistas los lunes y miércoles de días suya.

Palma 16 de Febrero de 1903.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

INFORMACION

Cosas de Mallorca en Madrid

El número correspondiente al sábado último, del Diario Universal, aparece ilustrado con algo de Mallorca.

En primera plana de aquel colega madrileño aparecen las fachadas principal y longitudinal de la iglesia de Santa Eulalia y dos tipos de payesa y payes mallorquines.

Acompañan a los dibujos una información de la iglesia de Santa Eulalia remitida por su correspondiente en esta ciudad.

Además, en segunda página se inserta el retrato de la señora viuda de Maura, recientemente fallecida.

No satisface ver como periódicos de la Corte dedican sus columnas a cosas de esta tierra.

Descanso dominical

Los vendedores de mercadería y camiserías anoche se reunieron.

Aceptaron las bases del descanso y nombraron como síndicos a D. Manuel Bayés, D. Ramón Agulló y D. Rafael Forteza, y suplentes a D. Juan Castellón, D. Pedro Molí y D. Luis Bohigas.

Para esta noche se hallan convocados todos los síndicos elegidos y para mañana los dueños de tiendas de hilados y tejidos.

Una desgracia

Esta mañana un trabajador que estaba extendiendo unas pieles en un molino de viento del predio San Perera, inmediato a Palma, ha tenido la desgracia de caerse produciéndose la rotura de una pierna.

Ha sido conducido a la Casa de Socorro donde le ha practicado la primera cura el médico Sr. Gayá.

Después ha sido trasladado a su domicilio que lo tiene en el claustro del convento de Santa Clara.

Amenaza de muerte

Ayer en la villa de Pollensa ocurrió el siguiente suceso:

Un joven de 24 años de edad, soltero, detuvo a su convecino Miguel Moragues Oñe, casado de 63 años de edad, amenazándole de muerte con una pistola de dos cañones.

El amenazado pidió socorro y el agresor se dio a la fuga.

Se ignora el motivo de la amenaza. El agresor ha sido detenido por la guardia civil y puesto a disposición del señor Juez Municipal de aquella villa.

Reformas

Esta vez la estancia en Palma de don Antonio Maura habrá servido para que (en breve podamos tocar los beneficios de una reforma, por todos sentida y que nosotros en diferentes ocasiones reclamamos.

El Sr. Maura, cuando se halló en Barcelona, de paso para Madrid, manifestó a los periodistas catalanes que reformaría las horas de salida de los vapores corrientes que desde Barcelona se dirigen a esta ciudad los domingos, martes y viernes de cada semana, los cuales zarparán probablemente a las siete de la noche, en vez de las cinco de la tarde, con objeto de que puedan embarcar los pasajeros y llevar la correspondencia que llega a las cinco y media en el tren correo de Madrid.

Con esta reforma se recibirá en Palma la correspondencia de Madrid con más regularidad que hasta el presente.

Nosotros, desde luego aplaudimos la determinación del Sr. Maura, que agradecerán todos los vecinos de Mallorca.

Buque apesado

Salida del Iris.—Trabajos de las autoridades.—Junta de Sanidad.—El «Yañes Pinzón».—Unos noticiosos.

Anoche, a las ocho, salió de esta bahía el brick barca Iris para la mar con el objeto de tirar al agua el cadáver del piloto muerto de fiebre amarilla estando fondeado en nuestras aguas.

Para vigilar al Iris fué fondeado el land costanero San Antonio en el cual se embarcaron además de su tripulación, varios marcos de la Armada.

El cadáver del piloto será arrojado al mar siete millas fuera de puntas.

Después el Iris tenía que regresar a esta bahía con objeto de embarcar un piloto y un contramaestre mallorquines que ayer no pudo embarcarse a causa de que el capitán no estaba conforme con el precio que pedían dichos marineros.

A las dos de esta tarde aun no había regresado.

Ayer el Director de Sanidad de este puerto D. Miguel Berga, telegrafió a Director general dándole cuenta del hecho.

El Director General lo participó al Ministro de la Gobernación Sr. Maura y este último puso un telegrama al señor Gobernador pidiéndole detalles del suceso y además le recomendaba mucha energía para que hiciera cumplir la Ley.

Ha sido muy encaminada la conducta de las autoridades en las medidas adoptadas en este caso.

El Comandante de Marina y el Director de Sanidad se han ofrecido a poner medios para impedir que la tripulación de dicho buque tenga comunicación con tierra.

Hoy se ha teleografiado a todos los puertos de las Baleares dando cuenta a los encargados de los mismos de la salida del Iris de esta bahía.

Nos han suplido la inserción de la siguiente protesta:

«El Señor Comandante del cañonero Yañes Pinzón, protesta enérgicamente de que se haya supuesto la imposibilidad de que el buque saliera a la mar a vigilar al Iris como a cualquier otro servicio de vigilancia de costa ordenado por autoridad competente pues siendo un buque de guerra armado solo necesita para zarpas el tiempo necesario para encender las calderas y la orden correspondiente que en esta ocasión no se le ha comunicado por nadie.»

A la hora de cerrar la presente edición, aun no había llegado el Iris; creíase que el fuerte viento reinante le ha impedido el regreso a esta bahía y habrá continuado el viaje para Marsella.

Tampoco ha regresado el land San Antonio que convuyó al Iris hasta fuera de puntas.

La Junta de Sanidad

Presidida por el Sr. Gobernador, se ha reunido la Junta de Sanidad.

Esta se enteró de lo que había ocurrido desde ayer por la mañana con respecto al buque italiano Iris y de las determinaciones que se habían tomado por el Gobernador y el médico de Sanidad, con el fin de evitar toda comunicación del referido buque con esta ciudad, a fin de evitar el contagio posible de la fiebre amarilla, de resultados de la cual se supone fallecieron el contramaestre y el piloto.

Aprobó la determinación de que el Iris saliera de esta bahía convocado por un buque costanero tripulado este por gente de la Comandancia de Marina y de Sanidad, hasta que el brick barca italiano, a unas trece millas de este puerto hubiera estado en el mar el cadáver del patrón.

Se acordó, igualmente, que si el Iris volviera a esta bahía no se le diese entrada, no permitiendo la comunicación con tierra; y si solo concederle permiso para que pudiera embarcar un piloto y los marineros, que se dijo reclamaba el capitán del buque para poder continuar el viaje.

Ha aprobado por unanimidad las medidas de vigilancia, adoptadas ayer con el buque Iris por las autoridades que se reunieron bajo la presidencia del señor Gobernador y ha acordado consignar un voto de gracias por lo acertado de dichas disposiciones.

Se ha acordado que en caso de que volviera a regresar a esta bahía el buque apesado la Diputación y el Ayuntamiento pagarían la diferencia que existe entre la petición del piloto y el contramaestre mallorquines, y lo que ofrece el capitán del Iris.

Asuntos municipales

Apoyados en la jurisprudencia sentada por la sentencia del Tribunal Supremo de Justicia del 17 de Diciembre último (Gaceta del 14 de enero) en un pleito contra el Ayuntamiento de Barcelona en el que fué condenado, varios propietarios tratan de imponer una demanda contra el Jefe de esta ciudad para que les indemnice de los daños y perjuicios que dicen ha ocasionado a sus fincas el permiso concedido a la sociedad Alhemeyer, para poner en la vía pública torres transformadores de la energía eléctrica, privándoles de la visualidad y exponiéndoles a riesgos.

Esta mañana se ha reunido la comisión de Gobierno Interior, presidida por el Sr. Fuster.

Se acordó proponer al Ayuntamiento que construya impermeables para la guardia municipal nocturna y para la sección montada.

Se discutió sobre la manera de entregar los premios a los proyectos presentados por el mobiliario del Salón de sesiones; acordándose proponer aceptar en un todo el dictamen del Jurado y además entregar una gratificación a autor del proyecto no premiado.

En tal concepto se propendrán entregar al autor del proyecto Arte, 150 pesetas, como segundo premio; al de Poche doble y bon gustato 100 pesetas como tercer premio; y al del gusto tal ornato, 50 pesetas, como gratificación por el trabajo realizado.

Huelga de Ibiza

Acercos de la huelga de los descargadores de aquel puerto El correo de Ibiza publica lo siguiente:

«En la edición del día 14... Un motivo de haber venido de San Mateo algunos payeses para cargar el vapor Josefine, de cuya llegada dimos ayer cuenta, se ha notado esta tarde mucho movimiento entre los obreros huelguistas, los cuales no han perdonado medio para convencer a los venidos de que no trabajara.»

No sabemos si han logrado persuadirlos.

En la edición de anteyar: «En el vapor correo de anoche llegaron tres parejas de la Guardia civil, con

objeto de reforzar, sin duda el puesto de dicho Obrero instalado en este, mientras no se solucionara la huelga de obreros cargadores de sal.

Acercos de este asunto se nos dice que hoy a las doce se dará a los huelguistas la contestación de la empresa.

Una mujer agredida

Días pasados, en la villa de Santa Eulalia (Ibiza), fué agredida la vecina de San Carlos, Eulalia Ferrer Guasch, mayor de edad, en el momento de salir de su casa morada, para a guisa de quedar estar, siendo herida de alguna gravedad en la pierna izquierda y mano del mismo lado, por varios disparos de arma de fuego.

El agresor es desconocido; para cometer el crimen estaba en acecho detrás del tronco de un algarrobo; se ignora el móvil de la agresión.

El Juzgado interviene en el asunto.

Junta local de prisiones

Esta mañana en la Audiencia se ha reunido la Junta local de prisiones.

La Junta se enteró de las quejas de los presos en contra del carcelista de la comida, pues dicen que además de hallarse ésta mal condimentada, a veces cuando la prueban resulta fría.

Esto dió motivo para que la Junta discutiera sobre la conveniencia de establecer en las economías en la cárcel, lo cual, además de facilitar la inspección, haría que los presos se vieran mejor atendidos que hasta ahora.

Interin se gestiona tal reforma, se acordó encargar el contratista; y la Junta, de su seno, nombró al condeño señor Gamundi y al Sr. Castellón, para que sean los vocales inspectores de la Carcel.

Concentración de mezcos

Se ha dispuesto que el día 1.º de marzo próximo se concentren en las zonas de reclutamiento, para su destino a cuerpo, los reclutas que forman la última quinta parte del reemplazo de 1901 que, en cumplimiento de la ley de 4 de diciembre de mismo año, quedaban para unirse a los de 1902 y los tres primeros quintos de este cuerpo.

A las Baleares corresponden concentrarse 188 reclutas del 1901 y 631 de 1902.

Cuerpo de guarda pecas

D. Miguel Tous, presidente de la sociedad de pescadores y aficionados de la Avistad ha repartido entre los amantes de esta industria la siguiente circular:

«En vista de los continuos abusos que se estaban cometiendo empleando para pescar los artes y medios prohibidos por la ley, siendo entre ellos la dinamita, estipulado con su explotación la gran riqueza de especies queafortunadamente tenemos en el mar que baña nuestras costas, perlas del Mediterráneo, cuyas especies constituyen el sustento de los pescadores de buena fe y recreativo; y de los aficionados, esta Sociedad que tenga la honra de presidir, emprendió desde su fundación enérgica campaña contra tales abusos, y en fecha 2 octubre último elevó al Excmo. Sr. Ministro de Marina una instancia, solicitando la creación de un Cuerpo de Guardia-Pecas al cual nos fué concedida en R. O. de 21 noviembre.

Como este cuerpo debe ser sostenido con los elementos que puedan recogerse, y entendiendo que ha de proporcionar un gran beneficio a todos los pescadores de oficio y aficionados, me permito solicitarle que animado de la

— Si bien se mira, murmuró Conrado, esa es una venganza como otra cualquiera. — ¿Y dónde está tu ama? preguntó Eric al peje Amaury. — En Meudon. — ¿Ha regresado allí? — Esta noche. — Pues bien, dijo el conde Eric poniéndose en pie y ostentando su espada, ¡por los cuernos del diablo! iré. Ana de Lorena, duquesa de Montpensier, después de haber pasado parte de la noche precedente con el duque de Guisa, había regresado a Meudon a casa de las diez de la mañana. Estaba persuadida de que, merced al narcótico, se encontraría durmiendo todavía a Lahire y al peje Amaury velando acerca de él con su fidelidad acostumbrada; pero la duquesa se engañaba. Cuando llegó, encontró al peje Amaury llorando en el umbral de su casa. Amaury estaba intimidado; tenía miedo de que le despidiera. Así es que contó a su ama con voz entrecortada por los sollozos todo lo que había pasado, es decir, la fuga del gascon que le había robado su propio caballo. La duquesa de Montpensier se quedó aturdida por de pronto; no comprendía cómo había sido tan poco eficaz el

á través de su careta y con voz risueña, le dijo: — ¡Y bien! ¿de dónde venís así, fugitivo? — Señora, respondió Lahire que después de haberse inclinado tuvo la audacia de coger la blanca mano de la duquesa y llevarla a sus labios, fui á París á buscar mi fea. — ¿Pues ta. úta falta os hacían preguntó en tono burlesco. — Y además, como me dejásteis solo, me aburría aquí. — ¡Eh, verdad. — Después tenía que arreglar una cuestión: debía una estocada á un tal Leo... La duquesa se sobresaltó. — Y he querido pagársela, añadió Lahire con calma. — ¿Pues quién es ese Leo? preguntó la duquesa fingiendo la más perfecta indiferencia. — Es ese caballero que me dió ayer más de un calizazo tan terrible en la cabeza que pensé morir me. — ¡Ah! ¿con que fué é. p. — ¡Mismo! y está al servicio de mon señor de Guisa. La duquesa se estremeció de nuevo.

de terciopelo negro y llamó á Marion. — Haz entrar al señor Lahire, la dijo. Y arrellenándose en un sillón de su estrado, esperó, Marion salió al encuentro de Lahire y la dijo: — Buenas noches, señor Lahire; ¿qué destino contento con el caballo de Amaury? — Contentísimo, dijo, es un animal excelente. ¿Qué edad tiene? olvidé mirarle la boca. — Tiene siete años, señor Lahire, y Amaury tenía no volverlo á ver. — ¡Oh! exclamó Lahire con arrogancia, ¿pues qué, me tomáis por ladrón de caballos, hermosa mía? — ¡Cómo os lo llevásteis de un modo tan raro! — El brava que me dieron fué el que me trastornó las ideas. — ¡Ah! eso ya es diferente. — ¿Está en casa vuestra señora? — Sí, señor. — Anunciadme... — Venid. Cuando Lahire penetró en el estrado, la duquesa estaba medio resaca en una otomana con una pila de cojines debajo del brazo. Fijó una mirada burlesca

narcótico. Sin embargo, el peje afirmaba que se había llevado el vaso vacío. — ¡Reséñame! dijo la duquesa. — Si no bebí, dijo para sí, fué porque desconocí, y en ese caso fingió dormir. Admitida esta hipótesis, Lorena se estremeció y se dijo: — Si no estaba dormido, ha visto y oído. Vió mi cara y oyó lo que decía... ¡Ese hombre posee mi secreto!... Un vago terror se apoderó de la duquesa. Lahire era gascón, súbdito del rey de Navarra, y había representado papel bastante activo la víspera para que pudiera ponerse en duda su fidelidad á su rey. Esto era más que suficiente para que estuviera llena de miedo; pero la si tanera duquesa, ya que no era inaccesible al primer impulso de tener, al menos recobrar pronto la enérgica serenidad de su ras; y así fué que luego que convino consigo misma, en que Lahire poseía quizás parte de sus secretos, se acordó también de que le había visto ardiente, entusiasmado, en su vida. Ana era mujer, y estos recuerdos hicieron asomar la sonrisa á sus labios.



**Tercer aniversario**  
del fallecimiento de  
**D. BERNARDO GARAU Y BUNOLA**  
(Q. F. D.)

Tres lasmas que se celebrarán mañana miércoles 18 del corriente en la Capilla de San Antonio de Padua de la iglesia de San Francisco de Asís de ocho y media á once serán en sufragio de su alma.

**JABON DEL AVELLANO DE LA BRUJA DEL DR. MUNYON**  
EL MEJOR PARA EL TOCADOR  
PRECIO 2 PESETAS. LA BELLEZA TRIUNFA!



Ya sea cuando se desea quitar algún corchón ó tórtores de abrirse paso en la noche por la vida, el Jabón Bello tiene más influencia que el agua sola. La mayoría de las damas carecen de cutis sano debido á que tienen su digestión imperfecta. El Remedio de Munyon para la Dispepsia tonifica el estómago é imparte vitalidad á organismo entero. Tome en condiciones de tomar lo que agrada, todo lo que gusta y cuando una quiere Corrija el Exceso de comer, enriquece la sangre y da frescura y juventud al cutis. Si se siente nervioso y no duerme V. tome el Remedio del Dr. Munyon para la Dispepsia. Como la nerviosidad hace difícil el sueño tranquilo y al despertar se sentirá uno fuerte, vigoroso y con apetito. Precio, ptas. 1'75.

Si se desea un cutis suave como la seda, sin barba y sin defectos úsese el Jabón de Avelano de la Bruja del Dr. Munyon.—Mejora cualquier complexion por bella que sea. Precio, 2 pesetas.

Se sienta enfermo, escriba V. al Dr. Munyon, Núm. 1.805, Arch. St. Filadelfia, (Pa. Ea. U. S. de A.) El dirá á V. sin demora ni gas o alguno el medio eficaz de restablecerse.

67 Remedios para 67 Enfermedades listin as casi todos á Ptas. 1'75.  
(Remedios publicados en periódicos profesionales y políticos de España).  
Véndese en Palma: Droguería del Centro Farmacéutico, en la de la Vda. de Benassar y en todas las farmacias y droguerías más acreditadas del mundo.

propósitos se adhira á nuestro proyecto contribuyendo mensualmente á esta Sociedad con la cuota que V. mismo estime conveniente, suplicándole á la vez nos comunique su resolución á la mayor brevedad.

**En la Audiencia**

Mañana á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Iaca contra Matias Valles Siboni acusado del delito de resistencia desobediencia á Agentes de la Autoridad.

El Ministerio Público, representado por el Teniente fiscal Sr. García sostendrá la acusación y el letrado Sr. Bonet, defenderá al procesado.

Mañana á las diez y media se verá ante la Sala de Justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor juicio de retracto promovido por Francisco Fullana Riera, Guillermo Castellanos Fullana y Francisco Mora Duran como marido de Francisca Ofelia Fullana contra Margarita Truyo S. Merquida y Domingo Truyols Galmes.

Los letrados Sres. Sureda y Socías defenderán respectivamente á los primeros y al último y la segunda está representada por los letrados del Tribunal.

**Militares**

Se ha concedido real licencia para que pueda contraer matrimonio con D.<sup>a</sup> Baibina Pineda Serra general de brigada D. Diego Monroy Riu.

Se ha concedido autorización á don Andrés Crespo Botilla para colocar apoyos de conductores eléctricos en los edificios denominados «Sala de armas y cuartel de Infantería».

Se ha acordado sean eximidos del servicio activo los reclutas Jaime Labrés Pericás y Ramón Barceló Simó.

**Del mar**

**Entradas**  
Ayer llegaron á este puerto los buques *San Antonio* y *S. Dolores* procedentes de Andruz y Marsella respectivamente.

Ayer fondeó en este puerto el vapor francés *Bastias* procedente de Marsella.

A las cinco de la mañana ha fondeado el vapor correo *Isla de Menorca* procedente de Mahón.

Esta mañana á las siete ha llegado el vapor correo *Baleaz* procedente de Ibiza y Alicante.

A la una ha fondeado, procedente de la Isla de su nombre el vapor correo *Cabrera*.

**Salidas**  
Ayer salieron para Santafy y Capde

para los laudes *Internacional y Catalina* respectivamente.

A causa del temporal reinante ha suspendido la salida para Barcelona el vapor correo *Belleaz*.

**Despachadas**

Han sido despachadas por la Dirección de Sanidad para «Savanah» y «Gandia» respectivamente la corbeta aragonesa *Antonia* y la polacra goleta *Silvia Isabella*.

**Otras noticias**

Hoy ha tomado posesión del cargo de Ayudante de la Capitania del Puerto el teniente de Navío D. José Ibarra.

Ha sido impuesto por esta Comandancia de Marina la multa de 40 pesetas al individuo Juan Soterra Mora (o) Mas por pescar con dinamita.

Por el mismo delito se ha formado causa, por ser ya reincidente, á Guillermo Amengual Oliver.

Telegramas recibidos en la Comandancia de Marina:

Aldudia 17 á las 9 m.  
Viento fuerte del N. mar gruesa del mismo tiempo cubierto y chubascoso.  
Sóller 17 á las 8 m.  
Viento duro del N. mar arbolada, cielo cubierto.

**De Teatros**

**PRINCIPAL**  
Ayer noche *La muerte en los labios*, el conocido y ya antiguo drama de Echegaray.

Sabido es que esa obra pertenece á un arte que pasó ya.

No se representó mal. Habo aplausos.

El teatro, desierto.

Para final, todavía *Los tocayos*, de Vital Aza.

**Notas del Carnet**

**PERSONALES**  
Después de una larga y penosa enfermedad, ha entrado en el período de franca convalecencia el joven D. Tiburcio Fórez Vicente.

Lo celebramos y deseámosle su total restablecimiento.

**DE MODA**  
Se observa en la orientación de la moda, por lo que respecta á los trajes de recepción y de baile, una tendencia muy marcada hácia el estilo Luis XV: cuerpos puntiaguados y amplios vestidos á la francesa que se abren sobre delanteros con faralés, empleándose brocados y damasco que parecen destinados á reemplazar á las telas ligeras.

Observemos en una clase de telas el mo-

de un vestido que por su elegancia nos parece digno de recomendarse á nuestras lectoras. Falda de larga cola, de damasco ligero de color blanco perla, bordado de espejuelo de oro y recamado de ramos pompador. Se abre sobre un delantero de tul de Alençon bordado de perlas y de una randa de rosas bordadas; unos broches y nudos de satén azul celeste unen la falda al delantero. El cuerpo es puntiaguado, recamado en las caderas; es de damasco con paño de Alençon, guarnecido de guiraldas, de rosas y de nudos color azul celeste. Las mangas son simples hombrillos que marcan un lindo escote cuadrado; un volante de tul rodea ligeramente el alto del brazo llegando hasta el codo.

Hay modelo muy bonito, de un estilo muy distinto, destinado á las jóvenes. La falda está formada de tres volantes de muselina de seda rosa de igual altura y colocados á modo de feje; luego suben por los lados y se detienen detrás en una flexión muy acentuada, formando cola. Estos volantes están salpicados de lentejuelas de nácar de irisados reflejos, que relucen con los movimientos ondulados de la falda.

El cuerpo es del mismo estilo; el escote, muy redondeado, deja al descubierto las espaldas; un galón con lentejuelas sostiene una diminuta manga.

El cuerpo lleva una berta dispuesta en forma de feje, del mismo modo que los volantes de la falda.

El cinturón es de tafetán de rosa y se anuda detrás con dos botones antiguos de brasa.

Para completar esos lindos trajes, citaremos dos elegantes capas.

La una es estilo Imperio, de pana ligera, color azul zafiro, adornada de un galón con lentejuelas, gran cuello forrado de cibelina, que cae hasta la mitad de la falda, de modo que forma una estola.

Mangas muy anchas terminadas con adornos de cibelina.

Hay otra capa confeccionada con tela *liberty*, azul celeste, con lentejuelas de acero, gran estola y forro de armiño; mangas pagodas con adornos de armiño.

**DE VIAJE**

En el vapor correo *Baleaz* ha llegado el capitán de carabineros D. Luis Bauzá que pasó á Ibiza para revistar la fuerza de su mando.

**Las Islas**

**Menorca.**

**Mahón.**—Ha llegado á esta ciudad el Bdo. Padre Aymé, Superior de las Casas Salesianas de España, al objeto de practicar la visita anual á las de esta jurisdicción, el cual salió para Ciudadela residencia de los referidos Padres salesianos, acompañado del Bdo. P. José M. Marino.

—Durante los días de Carnaval en el Casino El Consey trabajará una compañía cómica lírica.

—Después de confortada con los Sacramentos de la Penitencia y Extremaunción ha entregado su alma al Creador la respetable Sra. D.<sup>a</sup> Margarita Tallavall y García viuda de D. Antonio Victor.

—Siguen aumentando la suscripción del «Consey» por organizar la cabalgata que saldrá del expresado Ossino el domingo último de Carnaval. Son varios los carujes que se adornan con este objeto y muchos los jóvenes de buen humor que preparan caprichosos trajes para lucirlos en dicho día; uno de estos días anunciaremos el trayecto que ha de recorrer.

—En la última sesión que celebró el Ayuntamiento se ha procedido á la elección para el nombramiento de Secretario, cuya votación ha sido secreta, por medio de papeletas, dando el siguiente resultado:

D. Santiago Maspoeh, nueve votos.  
D. Victorino Buitéz, cinco.  
D. Pedro Pons Vidal, cuatro.  
D. Carlos Moyá, uno.  
D. Victor Casal, ninguno.

Resultando que ninguno de los solicitantes ha obtenido la mitad más uno de votos de los señores consejeros presentes que exige el artículo 105 de la referida Ley municipal para que haya acuerdo, se acordó repetir la votación en la sesión ordinaria próxima.

—Habiéndose fusionado los remadores de los buques veleros Sras. Huguet y Maspoeh, Pons, Escudero y Tadrú y O.<sup>a</sup> y Estala, mañana debe proceder al juicio de los palebotas «Unión», «S. Rafael» y «Concepción» y la polacra goleta «Anita», todos de esta matrícula.

Según nuestros informes, dos de los referidos buques se destinarán á viajes directos entre este puerto y Barcelona y los dos restantes á diferentes puertos del litoral de la península.

Esta mañana se ha dado sepultura al cadáver de D. Diego Vascas que por espacio de más de treinta años ha pre-

tado sus servicios como operario en la fábrica de hilados «La Industrial Mahonesa».

**D. E. P.**  
—En Sta. María, mañana, como fiesta de Sta. Escolástica, patrona de los Países, luego de la Misa mayor se verificará la tradicional procesión para implorar del Señor su misericordia en bien de los sembrados.

**PALMA**

El Sr. Tesorero de Hacienda ha dictado providencia de apremio contra varios contribuyentes morosos.

Esta mañana dos vendedoras de pescado han estado en la Plaza de Abastos habiendo una de ellas tirado un peso á su contricante hiridiéndola en la frente.

Las heridas han sido curadas en la Casa de Socorro.

Por el Ayuntamiento de Sóller se o al mozo Miguel Fuster Pons.

Se hallan expuestos á efectos de reclamación en los Ayuntamientos de Dayá y Escorca los repartos de consumos de aquellas villas.

El tiempo reinante hoy ha sido muy variable.

Por la mañana ha llovido á ratos el sol; después ha sopado fuerte viento y mas tarde ha llovido ligeramente.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Sóller ha remitido al gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante el mes de enero último.

Existimos nuevamente en la necesidad de que se gire una visita de inspección, por q. uita correspondiente, en un almacén existente en la calle de Carrío, del cual se desprenden ciertas emanaciones, que además de molestar en extremo á los vecinos, podrian tal vez perjudicar su salud.

A las doce de hoy ha sido curado en la Casa de Socorro un muchacho que se ha producido una herida al montar una bicicleta.

El B. O. del sábado publica un edicto de la venta en pública subasta de una finca del término de Marzaxí.

La subasta se celebrará mañana.

El día 14 del actual falleció en esta ciudad la vecina Damiana Roselló Ferrer la cual contaba 100 años de edad.

**D. E. P.**

La guardia civil detuvo en Inca á una joven de unos 18 años de edad que estaba reclamando por el Sr. Juez municipal de Muro.

La Comisaría de Guerra de Mahón, anuncia para el 14 del mes actual un concurso para adquirir viveres y ericarios con destino al Hospital militar de aquella plaza.

En la Alcaldía de Santa Eulalia (Ibiza) se halla expuesto el padrón de cédulas personales de aquel término municipal, correspondiente al actual año de 1923.

**COMPROBADO A DIARIO**—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el *Elisir estomacal de Saiz de Carlos* y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Los parches de Wasmuth en el reloj, contra los callos, se han empleado siempre con éxito.

**NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO**  
Almacenes Montaner—Sindicato 2 10;

**Crónicas religiosas**

**Boletín para mañana**  
Sanos.—Santos Simeón, obispo, Claudio y Máximo.

**Cuarenta Horas**  
Comenzan en San Cruz á las seis; exposición, á las diez horas y misa mayor. Por la tarde: rosario, al anochecer, rosario, triduo, coronilla, p. oración, Te-Deum y rezo: va.

**Estadística de Palma**

**HOSPITAL PROVINCIAL**  
Movimiento de enfermos del día 16 de Febrero de 1923.

Existencia d. ayer.	327
Entrados.	3
Salidos.	3
Fallecidos.	0
Quedan.	327

**Balneario Baleaz**

Desde el miércoles 16 de los corrientes quedará abierto al servicio público este establecimiento desde las 8 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

**Por telégrafo**

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

**Lo de la Ceraña**

Madrid 16 á las 14'45.  
A consecuencia del acuerdo tomado por la Junta de autoridades de la Ceraña se han puesto en libertad á los huelguistas detenidos.

Se ha aplazado el paro general. Ha renacido la normalidad.

**Funerales**

Madrid 16 á las 14'15.  
Se han celebrado solemnemente funerales por el alma del duque de Tetuán.

No asistió á ellos el Sr. Silvela; representándole el subsecretario de la presidencia.

**Conferencia**

Madrid 16 á las 14'15  
Los Sres. Maura y Silvela han celebrado una detenida conferencia.

Sobre ella se guarda absoluta reserva.

**Moret en Zaragoza**

Madrid 17 á las 9'30.  
De Zaragoza telegrafian que en el Oír. culo Liberal, establecido en la capital aragonesa, el Sr. Moret pronunció un discurso, haciendo la neurología del señor Sagasta. Dijo que éste era la encarnación más genuina de la política de la España moderna.

Anunció que cuando se publique el decreto de disolución de las actuales cortes, se habrá de resolver acerca del desenvolvimiento del partido; añadiendo que no cree que haya nadie capaz de imitar el petricismo del Sr. Sagasta.

**Por la amargura y por la revolución social.**

Madrid 17 á las 9'10.  
Se comunican de Gijón que anoche se celebró en aquella ciudad, en el teatro de Jovellanos, un mitin republicano que estuvo animadísimo.

Se pronunciaron violentos discursos abogándose por la amargura y se dieron vivas á la revolución social.

El orden fué completo.

**Los tetuanistas**

Madrid 17 á las 9'10.  
Se han circulado á los diputados y exdiputados y á los senadores y exsenadores tetuanistas las convocatorias, citándoles para el viernes próximo á las trece y media de la tarde en el palacio del Senado en donde se reunirán para resolver la actitud que deben adoptar como consecuencia de la muerte del jefe de dicho grupo político, el Sr. duque de Tetuán.

**El oro argentino**

Madrid 17 á las 16'30.  
El oro de la República Argentina se cotiza á 327'30.

**La bolsa de hoy**

Madrid 17 á las 16'30.  
(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado.	77 55
Interior fin de mes.	77 65
Amortizable 5 por 100.	97 10
Acciones Banco de España.	48 00
Iberia Compañía de Tabacos.	424 00
Francos.	33 40
Libras.	00 00
Exterior de París.	91 85

**FAHRA**

**Liquidación permanente**

en todos los géneros de la casa  
—Artículos para Señora y Caballeros—  
Géneros blancos, de hilo y de algodón, capitas, etc. tambre desde 6 reales uns. Pañuelos «gran fioco» desde 2 reales id., id.

MIGUEL MATAS, COLON 17, 19 20

**Café Mahonés**

El programa de la velada musical será esta noche por el sexteto de voces el siguiente:  
1.º W. Flor de Viejón  
2.º Goyo la Sauc. — 3.º Aria y Coro de La Sauc. — 4.º La B. h. me (á petición) — 5.º Polka Los Clones.

**Teatro Lirico**

Gran baile de máscaras popular  
PARA EL  
**S GORDO**  
de 6 y media tarde á 11 noche.  
Entrada general á NA PESETA. Gratis para todas las máscaras.



